



# Sophia ~5月号~

ジタバタしなよ。

去年の自分を思い出してみしてほしい。特に入学式から校歌応援歌練習を経ての自分を。あの理不尽な行事を経て、きっとみんなはひとまわり大人になったと思う。自分では気づかなかったかも知れないが、教師から見たらみんなは、たった4日間の校歌応援歌練習で少年から青年に近づいた。

かつて日本の成人は、男子で15歳程度であった。そう考えれば、校歌応援歌練習は、ある意味大人になるための、大人として認めてもらうための通過儀礼と言ってもいいのではないだろうか。校歌を覚えるという建前はあるが、実際は先輩に相高生として認めてもらえるかどうかが大変だったはずだ。本当は、どれほど大きな声で歌えるかが大事だったのではなく、どれだけあの雰囲気の本気になれたかが大事だったのではないだろうか。先輩方の本気に、どれだけ同調できるか。どれだけついていけるか。だから、たとえ歌詞を覚えていなくても大声で歌っていたA君は、先輩たちに囲まれてはいても、先輩たちの胸には響くものがあったと思うし、途中で脱落してしまっても、外に出ないで後ろで見たり、もう一度列に戻ったりする姿は、先輩の胸を熱くしていたと思われるのである。

そんな校歌応援歌練習を、今度は一年生に行った友達がみんなの周りにはいる。校歌応援歌練習を経て、どうだろうか。凛々しくなったと思わないだろうか。私はそう思う。指導する側になった彼らは、私の眼にはとても大人になったように映っている。去年、校歌応援歌練習を受けて成長したそれ以上に、カッコよくなった。毎日毎日どうやったら歌ってくれるか悩んでいた。メロディーのある校歌を馬鹿にされもした。指導が優しいんじゃないかと陰で言われたりもした。それでも彼らは頑張った。頑張ったけど、うまくいかないこともあった。その度に反省した。歌ってくれないのは、自分たちの指導が悪いからだ、自分を責めた人もいる。そんな一か月だった。だから、去年は自分の変化に気づかなかった人も、きっと今回は自分の変化に気づいたはずである。

人が成長するときはいつか、という問いに、「背伸びしている時だ」と答える人もいるし、「責任を負った時だ」と答える人もいる。じゃあ、みんなにとって成長できる時ってどんな時だろうか。私にとって成長する時は、「走っている時」だ。物理的にも精神的にも。去年の校歌応援歌練習、みんなは走っていた。先輩のもとに走ったし、歌いながら気持ちも走っていた。あの時のエネルギーを、今持続できているだろうか。ジタバタしなよ。ジタバタしてる人をおこ悪いと思っている人がいるかもしれないけど、きっと十年後カッコいいのは、今ジタバタしてる友達だよ。 担任より。

## 【各種検診について】

新年度も始まり、各種検診が行われます。検診に必要なものを忘れて、欠席したりすると、後々違うクラスや学年が行う時に行ったり、最終的には個人で検診に行ってもらったりすることになります。忘れ物をしないことはもちろんの事、なるべく欠席しないようにしてください。

|      | 2の1          | 2の2 | 2の3          | 2の4 | 2の5   |
|------|--------------|-----|--------------|-----|-------|
| 歯科検診 | 5月14日        |     | 5月28日        |     | 6月11日 |
| 内科検診 | 6月2日         |     | 5月18日        |     | 5月25日 |
| 尿検査  | 第一回 5月13日(水) |     | 第二回 5月27日(水) |     |       |

## 【5月行事予定】

- 5月 1日(金) 生徒総会(6校時)
- 2日(土) 土曜開放 ※学校が空いています。勉強したい人は206へ。
- 3日(日) ※吹奏楽部定期演奏会あり
- 4日(月) 憲法記念日
- 5日(火) みどりの日
- 6日(水) こどもの日
- 7日(木) 創立記念日【生徒休業日】
- 8日(金) 面接週間(～14日)  
※短縮6校時授業(～12日)
- 13日(水) ※短縮7校時授業(～14日)
- 15日(金) 生徒会役員選挙(5・6校時)
- 16日(土) 全統模試 ※大学受験希望者
- 19日(火) 中間考査(～22日)**
- 22日(金) 防火避難訓練、生徒会認証式
- 28日(木) 壮行会 ※短縮7校時
- 30日(土) 土曜解放



## 【2年生の1学期という時期について】

2年生になりました。よく中だるみの学年だと言われる2年生です。確かに、部活でも勉強でも慣れが出てくる時期でしょう。しかし、よく未来を見通してください。来年の今、つまり3年の1学期は、もうすでに受験に入る人がいるのです。ということは、今から評定平均を上げていかなければ間に合わない人がいるということでもあります。ところが先日の進路希望調査において、進学を希望していながら大学名どころか、どんな系統の大学に行くかもまだ決めていない人が大勢いました。そろそろ焦ってください。受験はもうすぐそこです。

以下に、一般的な大学入試までの流れを挙げておきます。各ご家庭で話し合ってみてください。

- 3年8月** オープンキャンパスを用いてA0入試のエントリーなどを開始。  
A0入試出願受付開始 ※これ以後11月くらいまで続きます。
- 10月** センター試験出願
- 11月** 推薦入試出願
- 12月** 推薦入試 ※前後一か月で合否が分かり始めます。
- 1月** センター試験
- 2月** 前期試験
- 3月** 後期試験



今、自分の置かれている状況が分かったという人、スマホをいじっている時間を減らして、勉強してください。家では誘惑が多すぎて無理だという人は、学校で勉強してください。土曜開放が行われる日は、静かな環境で勉強したいという人のために、8時15分から16時45分まで学校を開けています。2年生は206教室が割当てられていますので、ぜひ活用してください。